
公益社団法人愛知県医師会 第 30回 (定例)理事会議事録

開催日時 :令和 4年 2月 10日 (木)午後 2時 30分～年後 4時 55分

開催場所 :愛知県医師会館 4階理事会議室

出 席 者

会 長 (代表理事)/柵 木 充 明

副会長 (代表理事)/杉 田洋 一  野 田正 治  浅 井 清 和

理 事/力日藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山 朗  樫 尾 富 二

小 出 詠 子  田那村 牧  渡 邊 源 市  浦 田 士 郎

渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司  西 脇  毅  河 村 英 徳

監 事/横 井  隆  伊 藤 宣 夫  岡 本  晃

代議員会議長/綴 練 雅 明

代議員会副議長/市 )|1朝 洋 服 都 達 哉

細 川 秀 一

大 石 明 宣

欠 席 者 理 事/小 寺泰 弘

議事録作成者  平 手 智 美

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長 (代表理事)が務める。

本日の理事会は、出席者 24名 (う ち理事 18名 )で、理事現在数 19名 の 2分の 1以上

(10名 )の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行 うに必要な過半数に達してい

ることを確認した。

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。

―承認事項一

1.庶務関係事項について                  (樫 尾理事)(西山理事)

(1)後援並びに共催について

①糖尿病UpeDate賢島セミナー準備委員会(代表者 堀田 饒)主催の第39回糖尿病Up・

Date賢島セミナー 〔8/27(土 )。 28(日 )〕 の後援について

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)一①について承認を求め、承認された。

(2)愛知県がんセンター病院長候補者選考会議の委員就任について

樫尾理事より説明され、柵木会長の就任が承認された。

(3)いじめ防止対策推進法を踏まえた組織等の設置に関する委員の推薦について

樫尾理事より説明され、愛知県教育委員会事務局長より、日原市いじめ問題調査委



員会委員に、田原市医師会より推薦のあった、河野正弘先生を推薦することが承認

された。

(4)3月 の県下医師会長等協議会の休会について

樫尾理事より説明され、3月 の県下医師会長等協議会は第 190回 (臨嘲 代議員会

(3/19(土))の開催により休会とすることが承認 された。

2.委員会 。部会、講演会等 (本会主催分)の開催について

柵木会長より、以下の配1～4の本会主催の委員会 。部会、講演会等の開催について

承認を求め、承認された。

3.医療機関勤務環境評価センターの医療サーベイヤの推薦について

(大輪理事)(力日藤理事)

大輪理事より説明され、資料の通り推薦することが承認された。

4.産業医契約書 (案)について               (西 山理事)(樫尾理事 )

西山理事より説明され、 日本医師会認定産業医研修会ネ ッ ト「研修ネットくん」

に掲載 している産業医契約書について、変更することが承認 された。

5。 嘱託産業医報酬の目安 (案)について           (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より説明され、 日本医師会認定産業医研修会ネ ッ ト「研修ネ ットくん」

に掲載 している嘱託産業医報酬の 目安について、変更することが承認 された。

6.第 190回 (臨時)代議員会 (3/19(土))の開催方法について  (樫尾理事)(西山理事)

樫尾理事より説明され、第 190回 (臨時)代議員会は集合形式とし、既に承認され

ている次第の通り開催することが承認された。

7.人事案件について                   (樫 尾理事)(西山理事)

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に諮ると発言され、了

No. 開催 日 名称 開催場所 担当理事

1 3/1(火 )

令和 3年度愛知県救急医療情報セン

ター運営連絡協議会
7階研修室

細川理事

河村理事

2 3/11(金 )

産業保健部会幹事会

※開催 日変更 3/25(金)

6階 601会議室
西山理事

樫尾理事

3 6/4(土)

令和 4年度愛知県医師会医療安全支

援センター (苦情相談センター)講

演会 (第 1回 )

東別院ホール
渡辺 (嘉)理事

渡邊 (源)理事

4 6/19(日 )

第 11回災害時・災害訓練に役立つ

トリアージ研修会
9階大講堂

細川理事

河村理事



承された。

8.令和 4年度県立高等学校学校医の推薦について     (西 脇理事)(田 那村理事)

西脇理事より説明され、今年度より本会から、令和 4年度の愛知県立高等学校 (特

別支援含む)の学校医 (再任 :493名 、新任 37名 /合計 :530名 )を資料の通り推

薦することが承認された。

一協議事項一

9。 令和 4年度事業計画 (案)について                (杉 田副会長)

杉田副会長より、資料に基づき今年度の事業計画から変更となつた箇所の説明を

され、修正点があれば次回理事会までに申し出ていただきたいと発言された。

10,令和 4年度予算 (案)について             (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、資料の通り令和 4年度の予算 (案)を作成したので、内容を確認い

ただきたいと説明され、修正点があれば次回理事会までに申し出ていただきたい

と発言された。

11.研修医の会費減免について              (西 山理事)(樫尾理事 )

西山理事 より説明され、本年度 728名 (昨年度 :645名程度)の研修医会費減免に

ついて承認 された。

12。 その他

(1)県下医師会長等協議会の次第について

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。

(柵木会長)



2

一報告事項一

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】

1.中部医師会連合第 9回常任委員会 (WEB会議)〔 2/2(水 )〕 とこついて

(中部医師会連合主催 :本会館内)                (柵 木会長)

柵木会長より、第 150回 日医臨時代議員会への代表質問として、石川県医師会か

ら「これからの日本の医療 Dx(デジタル トランスフォーメーション)1こついて」、

愛失口県医師会から「令和 4年度診療報酬改定を問う。」を提示することがそれぞ

れ承認された。また、中部医師会連合諸会議等日程について説明された。

日医財務委員会 (ITEB会議)〔1/27(木 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)                 (杉 田副会長)

杉田副会長より説明され、令和 4年度日本医師会事業計画と予算について報告さ

れた。

3.日 医有床診療所委員会 (肥B会議)〔1/27(本 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)              (力 日藤理事)(大輪理事)

加藤理事より、今期の会長諮問である「地域医療提供体制を支える有床診療所のあ

り方について」に封する答申の最終案が示され検討を行ったことが報告された。ま

た、医療・介護・保育分野における適正な有料職業紹介事業者認定制度について説

明があつたことが報告された。

4.日 医外国人医療対策委員会(WEB会議)〔2/4(金 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)              (力 日藤理事)(大輪理事)

加藤理事より、外国人医療対策委員会報告書についての検討を行うたと報告され

た。

5。 日医医療経営検討委員会(WEB会議)〔 2/3(木 )〕 1こついて

(日 本医師会主催 :本会館内)             (大 輪理事)(力日藤理事)

大輪理事より、答申「医療機関における経営上の諸課題への対応」の執筆内容お

よび、コロナ禍の医療機関の経営状況について検討を行つたことが報告された。

【本会関係会議について】

6.社保指導委員会 〔1/25(火 )〕 イこついて

(802～804会議室)                  (力 日藤理事)(大輸理事)

加藤理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告 (令和

3年 12～令和 4年 1月 分)、 審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交

換等がなされたことが報告された。



7.記者会見 〔2/7(月 )〕 1こついて

(9階大講堂)                    (力 口藤理事)(大輪理事)

加藤理事より、柵木会長から新型コロナ感染拡大期における周産期医療について

挨拶され、報道関係者へ向けて 「感染した妊婦の受入体制について」「新生児の

受入体制と妊婦のフクチン接種の現状について」「妊婦とそのご家族へのお願い

一妊婦の感染予防とワクチン接種のすすめ―」について情報発信を行ったことが

報告された。また、最後に記者会見の内容について質疑応答を行つたことが報告

された。

8.調査室委員会(WEB会議)〔2/1(火 )〕 について

(5階医師連盟会議室)                (大 輪理事)(加藤理事)

大輪理事より、令和 4年度診療報酬改定の個別改定項目について、主に外来関係

の重要項目について担当委員より解説し、議論を行つたことが報告された。また、

代議員会に向けて、決議文について意見交換を行ったこと、引き続き検討してい

くこととなつたこと、その他、MEDIFAXについて担当委員より解説いただき、新

型コロナの感染状況等について議論を行ったことが報告された。

9.産業保健部会幹事会 〔1/28(金 )〕 1こついて

(6階研修室)                    (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、令和 4年度産業医契約書及び令和 4年度嘱託産業医報酬の目安に

ついて検討し、了承されたことが報告された。また、医療機関における眼の水晶

体に受ける等価線量の限度に係る規定について、愛知労働局から説明があつたこ

と、新型コロナウイルス感染症療養終了後の職場への陰性証明の提出は不要であ

ることについて幹事に周知依頼したことが報告された。

10。 第 1回選挙管理委員会 〔1/26(水 )〕 について

(501会議室)                   (樫 尾理事)(西山理事)

樫尾理事より、委員長に水谷武彦先生、副委員長に川原昌巳先生が互選されたこ

と、投開票立会人には伊藤貴先生、西川達郎先生、堀田泰裕先生、開票管理人に

は山内一征先生、河西あつ子先生、斎藤敏明先生に決定したことが報告された。

また、5月 14日 に開催される選挙までの流れを確認し、主なスケジュール等が決

まつたことが報告された。

11.救急委員会 (WEB会議)〔2/1(火)〕 について

(501会議室)                     (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、令和 4年度第一種免許に係る応急救護処置指導員養成講習会への講

師派遣について、令和 4年度救急 。災害医療対策事業等について協議を行ったこと

が報告された。また、各種アンケー ト報告、研修会、会議等について報告されたこ

とが報告された。



12.第 5回男女共同参画委員会 (ⅧB会議)〔2/2(水 )〕 について

(5階医師連盟会議室)                 (′ Jヽ出理事)(浦田理事)

小出理事より、先日開催された「医学生、若手医師と地域医療を考える会」の報告

が行われ、岨Bにて視聴した委員より感想が述べられたこと、講師として参加した

内海委員への質問も多く、意見交換が行われたことが報告された。また、伊藤委員

から話題提供として、第 8次医療計画と2023年度の臨時研修募集定員について説明

がなされたことが報告された。

13.第 6回健康教育委員会(WEB会議)〔2/2(水 )〕 について

(804会議室)                  (田 那村理事)(西脇理事)

田那村理事より、健康教育講座 〔令和 4年 5月 ～9月 分〕の開催形態について協

議を行ったこと、令和 3年度健康教育講座地域開催 (委託事業)、 あいち健康ナビ

「健康コラム」執筆者、令和 4年度事業計画団体について確認 したことが報告さ

れた。

14.第 10回治験審査会 〔1/28(金 )〕 1こついて

(5階医師連盟会議室)             (渡 邊 (源)理事)(渡辺 (嘉)理事)

渡邊 (源)理事より、継続審査案件 (ク ローン病 1件、潰瘍性大腸炎 2件、潰瘍性大腸

炎・クローン病 1件)については、全て承認されたと報告された。

15.愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会幹事会 〔2/7(月 )〕 について

(801～802会議室)             (渡 邊 (源)理事)(渡辺 (嘉)理事)

渡邊 (源)理事より、都道府県医師会に診療所で発生した医療事故調査制度姑象の案

件については55%発生していた事実が確認されたことが報告された。また、本調査

結果を基に、本会で診療所を対象とした支援マニュアルのたたき台が示され、意見

交換が行われたことが報告された。

16.愛知県医師会医療安全支援センター (苦情相談センター)委員会(WEB会議)

〔1/25(火 )〕 について

(6階研修室)               (渡 辺 (嘉)理事)(渡邊 (源)理事)

渡邊 (嘉)理事より、事例報告・検討 く令和 3年 12月 分〉新規事例 95件 (配21-778

～21-872)糸L続相談 42件 総計 143件 (歯科 6件)であったと報告された。専門委

員より対応事例「採血後の痙攣について」「稗粒腫の摘出を看護師が行つてもよい

のか」「画像データを見せてもらえないのは紛失したからではないか」「傷病手当

金の継続申請をするのに、医師に間違った内容の書類を書かれた」、担当理事より

「無資格の職員にレーザーの施術を行わせていた」の 5例について報告がされ、

事例検討を行ったことが報告された。



17,第 3回会員相談窓口事例検討会 〔1/31(月 )〕 について

(501会議室)               (渡 辺 (嘉)理事)(渡邊 (源)理事)

渡邊 (嘉)理事より、一般本目談事例の 2例について報告されたこと、意見交換がな

されたことが報告された。診療報酬相談事例の 2例 「向精神薬の長期処方に係る

研修の受講方法」と、「閉院時の手続き(死亡・失そうを含む)」 イこついて本会の

HPよ リダウンロー ドできるよう検討を行ったことが報告された。

18。 小児在宅医療推進企画委員会(WEB会議)〔 1/30(日 )〕 について

(803～804会議室)                 (松 浦理事)(大石理事)

松浦理事より、今年度開催した各種研修について報告されたこと、次年度の実施

計画について確認を行つたこと、各種研修の開催 日およびプログラム等について

検討を行つたことが報告された。また、三浦委員より愛知県における医療的ケア

児支援センターの設置および支援体制の整備について説明がなされたことが報告

された。

19.学 校健診委員会小委員会 (WEB会議)〔2/1(火 )〕 について

(804会議室)                  (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より、健診機関所属の心電図読影医に姑 して行つたアンケー ト調査結果

に基づいて、心電図問診票の改定について協議 したことが報告 された。また、今

後問診票 自体を改定するのか、基準等を別に示すなどの運用でわか りやす くする

か検討 していくことになつたことが報告 された。

20.講 演会 。研修会等について

柵木会長より、下記のNO.1～配5の本会主催の講習会 。研修会等は一括報告 とする

と発言 された。

No. 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

1 1/26(水 )

医学生、若手医師と地域医療を考える会

【肥B開催】
47名

小出理事

浦田理事

2 1/31(月 )

第 5回医療機関に対する働き方改革セ

ミナー (Wёb開催 )

89名
浦田理事

小出理事

3 2/2(水 ) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練

医師会

11機関

災害拠点病院

7機関

基幹病院

6機関

細川理事

河村理事

4 2/3(木 ) 産業医研修会 88名
西山理事

樫尾理事



No. 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

5
R3.7/2(金 )

始め 13件
小学生のための救急蘇生法講習 805名

細川理事

河村理事

【行政、その他関係団体等会議について】

21.第 12回エコチル調査愛知ユニットセンター運営協議会 〔1/26(水 )〕 1こついて

(エ コチル調査愛知ユニットセンター主催 :栄ガスビル)     (柵 木会長)

柵木会長より、全国で 10万人の妊婦を姑象として、妊娠中から13歳までの環境

因子と成育との関係を調査する環境省の壮大な事業であると説明された。小児期

以降のエコチル調査としてもつと長く胎児からの影響が成人になつて身体的精神

的な影響をもたらすか、40歳 になるまでフォローすることについて協議を行った

ことが報告された。

22.第 2回愛知県地域医療対策協議会地域枠医師赴任等調整部会 〔2/3(木 )〕 につい

て

(愛知県主催 :自 治センター)                 (柵 木会長 )

柵木会長より、地域枠医師の派遣先医療機関について協議を行い、地域枠 と医局

枠 との調整が必要 となる事例があつたことが報告 された。また、地域枠医師が派

遣 される医療機関における診療科についても意見交換がなされたと報告 された。

23.第 2回愛知県地域医療対策協議会初期臨床研修都会 (WEB会議)〔2/2(水 )〕 につい

て

(愛知県主催 :WEB会議)                   (杉 田副会長 )

杉田副会長より説明され、令和 5(2023)年度研修医募集定員の配分及び臨床研修

病院の指定等について議論 されたと報告 された。

24.令和 3年度第 4回愛知県医療審議会医療法人許認可部会(WEB会議)〔2/4(金 )〕 に

ついて

(愛知県主催 :WEB開催)                   (浅 井副会長)

浅井副会長より、医療法人の設立について医科 13件、歯科 9件、および医療法人

の合併 1件の審議がなされ、いずれも適正と判断されたこと、医療法人数と異動

状況が報告されたこと、県の方針についても説明されたことが報告された。医療

法人の合併に関する審査基準については地区医師会、病院団体への情報提供を行

うことも追加説明された。

25,令和 3年度愛知県母子保健運営協議会(WEB会議)〔2/2(水 )〕 について

(愛知県主催 :WEB開催)               (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、議題 :母子保健法、次世代育成支援対策推進法等法律に基づき、

愛知県の母子保健の専門委員会・推進委員会から現況報告が行われたことが報告



された。妊娠期から子育て期にわたる切れ日のない支援につき子育て世代包括支

援センター及び県庁母子保健グループより報告がなされ、承認されたことが報告

された。また、令和 4年度運営協議会及び同専門委員会につき、令和 3年度と同

じとする案が提出され承認されたことが報告された。

26.第 31回 日本医学会総会登録推進委員会第 1回地域別会合 (C会議)〔 1/31(月 )〕 に

ついて

(日 本医学会主催 :本会館内)            (樫 尾理事)(西山理事 )

樫尾理事より、2023年予定の第 31回 日本医学会総会における登録推進委員会の

地域別推進委員会が WEBで行われ、各地域の推進委員、主として大学学長、医学

部長、県医師会役員等 60名 程が参加 したことが報告 された。また、2月 1日 から

の登録推進への取 り組み、日標の確認がなされ、愛知県医師会では 2月 1日 に役

員が率先 して登録することを表明したことが報告 された。

27,第 2回愛知県障害者自立支援協議会医療的ケア児支援部会 (配B会議)〔2/7(月 )〕

について

(愛知県主催 :IVEB開催)               (大 石理事)(松浦理事)

大石理事より、令和 4年度に県下に 7か所の医療的ケア児支援センターが設置さ

れることとなつたこと、医療的ケア児等コーディネーター養成研修の状況と医療

的ケア児等アドバイザーの活動拠点が各圏域に 1事業所配置されることが報告さ

れた。また、介護職の喀痰吸引研修への補助金制度の説明が行われたことが報告

された。

28.令 和 3年度愛知県健康づ くり推進協議会健康増進部会 (WEB会議)〔1/28(金 )〕 に

ついて

(愛知県主催 :WEB開催)              (西 脇理事)(田那村理事 )

西脇理事より、構成員の互選により部会長の選出が行われたことが報告 された。

また、「健康 日本 21あいち新計画」の取 り組みについて進捗状況や最終評価につ

いて意見が出されたこと、愛知県循環器病対策推進計画の策定について最終案が

示 されたことが報告 された。

29.令和 3年度愛知県健康づくり推進協議会歯科口腔保健対策部会(VEB会議)

〔2/7(月 )〕 について

(愛知県主催 :WEB開催)             (西 脇理事)(田那村理事)

西山理事より、構成員の互選により部会長の選出が行われた。愛知県の歯科口腔

保健基本計画の進捗状況及び取り組みについて、歯科口腔保健対策の進捗につい

て、委員より意見が出されたことが報告された。また、大規模災害時における歯

科保健活動の体制整備に向けたワーキンググループ開催状況、「令和 2年度歯科衛

生士の就業支援に関するアンケー ト調査」結果の概要について説明されたことが



報告 された。

30.令和 3年度全国メディカルコントロール協議会連絡会 (第 2回)(WEB会議)〔1/28(金 )〕

について

(厚生労働省、総務省消防庁共催 :WEB開催)       (河 村理事)(細川理事)

河村理事より、Zoomウ ェビナーを用いて全国配信され、第 1部では、各地域のメ

ディカルコントロール協議会の好取組事例が発表されたことが報告された。また、

第 2部では、コロナ禍を踏まえた救急救命士等の教育体制についてパネルディス

カンシヨンが行われたことが報告された。

31。 (―社)愛知県労災指定医協会令和 3年度第 9回理事会 〔2/3(本 )〕 1こついて

((―社)愛知県労災指定医協会主催 :昭和ビル)    (河 村理事)(細川理事)

河村理事より、協議事項は特に問題なかつたこと、報告事項では整形外科・外科

合同研究会がコロナのため中止になったこと、情報提供では労災診療費見解統一

委員会の協議の結果について資料の通り報告されたことが報告された。

【その他事項について】

32.その他

【新型コロナウイルス感染症関連について】

33.第 31回都道府県医師会新型コロナウイルス感染症担当理事連絡協議会(WEB会

〔1/28(金 )〕 について

(日 本医師会主催 :8階会議室)          (田 那村理事)(西脇理事)

田那村理事より、新型コロナウイルス感染症に係るPCRの検査試薬保険ッ点数の見

直し前価格実態調査について、厚生労働省より説明されたことが報告された。ま

た、新型コロナウイルス感染症の直近の状況等、新型コロナ姑応人材ネットワー

ク事業について説明及び質疑応答があったことが報告された。

34.宿泊療養施設のオンコール体制 【1/31(月 )～ :野田副会長、日那村理事、2/7(月 )

～ :小出理事、岡本監事】について

(野田副会長・田那村理事 。小出理事 。岡本監事)

野田副会長、田那村理事、小出理事、岡本監事より説明され、県内の宿泊療養施

設における入所者数等や患者への対応についての現状が報告された。



以上で本 日の議事を終了 し、議長は協力を謝 して閉会 とした。

令不日4年 2月 10日


